
連江縣議會第八屆第二次臨時會第 3會次會議記錄 

時間：112年 9月 15日（星期五）09：00～12：00 

出席議員：詳如簽到簿 

縣府列席人員：詳如簽到簿 

本會列席人員：秘書長林光東、議事主任劉枝蓮、法制主任林垙舞 

主席：議長張永江 

紀錄：議事組組員曹以寶 

開會報告 

一、 秘書長報告開會時間已到 

二、 主席宣布開會 

會議內容 

一、 議案審查－三讀會 

審查結果：審查 1案，審查通過－連江縣 112年度總預算第一

次追加減預算案，歲入追加數 10億 113萬元、歲出追加數 9

億 9378萬 2千元。 

二、 臨時動議 

曹丞君議員 

目前小三通有遇到無法滿足需求之情形，應將船隻更換為大

船，本席認為相關補貼政策雖由航商負責申請，但縣府應主動

與航商溝通，促進船舶噸位之提升，以提供更加舒適安全之環



境，也希望黃岐航線能一併升級為大船。 

陳貽斌議員 

西莒柴油加油站設置案，油品公司原先所編列之預算 1700萬

元在概算時被刪除，因為莒光有設置之需求，請問此案之處理

及因應方式為何？ 

曹以標議員 

關於小三通行的部分，期許盡快加大船隻，應盡速與航商商討

票價、承載量等相關議題，滿足鄉親需求，達到更加舒適、快

捷的乘船環境；在網路上有人向委員反映從大陸進到馬祖之商

品，像螺螄粉、農產品等，不能郵寄至台灣，對於民間商業及

食衣住行控管過嚴，請縣府主動積極處理，維護消費者權益。 

陳玉發議員 

北竿社會住宅進度為何？另外在興安專案與公托中間有大空

地，本席建議若沒爭議可規劃為合宜住宅用地。 

小三通海關檢查過於嚴格，且常在碼頭爭吵，造成鄉親困擾，

有必要可找委員一同去中央開座談會協調解決。 

周瑞國議員 

小三通的規定應因地制宜，在通關之貨物方面的限制應要明確

規定，讓鄉親能清楚了解，海關人員作業上能有所依循。 

北竿公共托育中心原先因人力招募問題，實際收納之孩童數量



低於合約規定，讓許多鄉親候補等待許久，可主動邀請地區人

才投入工作，並請適時下鄉舉辦座談了解營運狀況及家長需

求，持續精進檢討，未來本席建議公托可往公辦公營之模式進

行探討，相關經費可向中央爭取編列員額。 

就現行醫事人員調派要點，目前及未來各衛生所員額配置情形

為何，人員調派應先徵詢當事人意願，對於正式職缺員額分配

的部分，網路上都有一些聲音在反映，局內正式名額的分配可

透過召開座談會的方式，了解基層醫事人員心聲。 

9月初因颱風影響船班，北竿一位鄉親無法來南竿洗腎，那為

了外島需要洗腎之鄉親，請醫護團隊研議如何提供必要之協

助，以解決鄉親的病痛及辛苦。 

林明揚副議長 

臺馬之星故障，在海外漂流 12小時，食物的儲備也很重要，

馬祖有 2艘大船，請問平時在船上的水與食物是否準備足夠，

請縣府主動做好溝通、協商，食物和水之儲備就像戰備糧一

樣，在意外發生時要免費發放給乘客維生，另在因應大陸將推

動秋冬來馬旅遊，小三通貨物的規定要能夠雙方互惠，且船隻

的噸位務必要進行提升，讓遊客感受舒適與便捷。 

三、 主席宣布閉會 

(完整之會議內容以公布於本會網站



https://www.youtube.com/@user-uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


